

«El miedo es hoy el arma más poderosa que hay en el mundo»

Jordi Pujolà
Escritor

El narrador barcelonés presenta 'No hay tigres en Islandia' estos días en La Granja de Oviedo y, con el Aula de cultura, en La Buena Letra de Gijón

P. A. MARÍN ESTRADA

GIJÓN. 'No hay tigres en Islandia' (Velasco Ediciones) es la última novela de Jordi Pujolà, un viaje inquietante por los mares turbios de la tecnología y el poder. El próximo jueves 21 estará presentándola en la biblioteca La Granja de Oviedo y al día siguiente, viernes 22, a las 19 horas, en la librería La Buena Letra de Gijón, en un acto de Velasco Ediciones que cuenta con la colaboración del Aula de Cultura de EL COMERCIO. Ejercerá de maestro de ceremonias el presidente del gremio de librerías, Rafa Gutiérrez Testón.

—¿Los piratas informáticos son los héroes de nuestro tiempo?

—Los hackers tienen mala reputación porque la mayoría son delincuentes, pero también los hay que luchan para que aflore cierta información que los poderes que dominan el mundo no quieren que salga a la superficie. Es el caso de Assange o los que ahora lanzan ciberataques contra Rusia porque ven injusta su invasión de Ucrania. Con mi novela quería poner el foco en toda esa información que nos llega manipulada por los intereses de esos grandes clanes y cómo nos afecta a la mayoría de la gente.

—¿Cómo es su hacker?

—Carlos es alguien que en un momento dado lo pierde todo. Lo úni-

co que se le da bien es moverse por internet y estar oculto. Adquiere un apodo: Tigre Solitario y entra en el torbellino de la darknet, adquiere un prestigio entre otros hackers, se mete en bases de datos de ciertas organizaciones y las chantajéa. La aventura empieza ahí.

—¿Para escribirla llegó a navegar por la internet oscura?

—Conecté con auténticos hackers y he tomado las debidas precauciones para conectarme a esa red. En darknet hay todo lo que no puedes adquirir en el mundo real: no solo armas, drogas, pornografía, hay carnicerías con producto humano o gente vendiendo parcelas en Marte. También muchas cosas que no son ilegales, como información de empresas. Hay muchísima realidad en mi novela aunque sea una ficción. Pero ese no es su asunto central.

—¿Cuál sería?

—Por un lado la esclavitud que comporta la era de la conectividad. La tecnología es beneficiosa solo si haces un uso equilibrado de ella, como en todas las cosas de la vida. Y respecto a la información tergiversada que difunden los superpoderes del mundo, quería alertar sobre el principal efecto que produce el consumo de las noticias falsas o las verdades parciales y es el de generar miedo. Esa es hoy el arma más poderosa que hay en el mundo.

—¿El mal es legión también como Anonymous?

—Los poderes ocultos ponen como pantalla a ciertas personas que pueden ser reemplazadas cuando se queman mientras ellos siguen teniendo el control. Incluso



El escritor catalán Jordi Pujolà. E. C.

CARA Y CRUZ

«Los hackers tienen mala reputación, pero los hay que luchan por que aflore mucha información oculta por los poderes que dominan el mundo»

ciertos estados funcionan así, como las grandes corporaciones donde hay una cabeza visible y un consejo de administración que es realmente quien toma las decisiones. A los que mandan realmente nunca los ves.

—Es un asunto que ya ha tratado en sus otras novelas. ¿Escribe por esa razón?

—Desde luego no soy un escritor que busque el puro entretenimiento, enganchar y que al final no quede nada. Intento transmitir un mensaje, dar mi visión del mundo, como creo hace cualquier creador y artista. En mi caso no está reñido con que el lector lo pase bien.